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令和６年度 第１１回大和町地区小学校再編協議会 議事録 

 

令和６年１０月１０日（木）に大和生涯学習センター大研修室において、第１１回大和

町地区小学校再編協議会を開催しました。出席者及び会議の経過並びに結果は次のとおり

です。 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和６年１０月１０日（木） 

      開会 午後７時００分 

閉会 午後８時２０分 

 

 

２ 事務局等の出席者 

   教育部長                 武田 真治 

首席指導官                中村 学 

学校教育課長               古賀 洋 

学校教育課課長補佐兼施設係長       山田 智大 

学校教育課課長補佐兼学校給食係長     高口 茂雄 

学校教育課学校再編推進室長        藤吉 康裕 

学校教育課学校再編推進室学校再編推進係長 江崎 佑美 

学校教育課学校再編推進室学校再編推進係員 金子 徳寿 

 

３ 出席委員 

   全４８名中４０名（欠席８名） 

 

 

４ 傍聴者 

なし 
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５ 議事の大要 

室長 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

室長 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

作詞・作曲者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご案内の時刻になりましたので、ただいまより「第１１回大和町地区小

学校再編協議会」を始めます。 

会議は事前に配布しております次第に沿って進めてまいりますので、よ

ろしくお願いいたします。 

「次第２ 会長あいさつ」に進みます。会長よりごあいさつをお願いし

ます。 

 

《挨拶》 

 

ありがとうございました。 

それでは、これより「議事」に移りたいと思います。 

協議会設置要綱第７条の規定により、会長が議長を務めることになって

おりますので、ここで進行を交代いたします。会長、よろしくお願いいた

します。 

 

それでは、早速ですが、「次第３ 議事」を進めさせていただきます。

スムーズに進みますようご協力をお願いします。 

まず、「議事第１号 報告 校歌の試聴について」です。本日は、作詞・

作曲者の先生に来ていいただいております。後ほど、完成した校歌を試聴

しますのでよろしくお願いいたします。それでは、事務局より説明をお願

いします。 

 

【説明】 

 

次に作詞・作曲者の先生からも説明をお願いします。 

 

校歌制作のお仕事を引き受けたとき、大和町で暮らす子どもや大和町で

育った大人の皆さんが校歌を口ずさむうちに自然とやる気や自信が出てく

る歌にしたいと思って作りました。これまでもさまざまな校歌があったと

思いますが、私は自分の教師生活３７年を振り返り、子どもの目線に立っ

た言葉で作ったところです。本来ならば「やまと小学校」というフレーズ

を入れるべきだと思いましたが、皆さんからの想いや、校歌に入れたい言

葉を受け取り、大和町あってのやまと小学校という思いが伝わってきたの

で、さまざまな思いを込めて「マイスクール マイタウン やまと」「や

まとはひとつ」という歌詞にしました。曲を聞くうちに自然と子どもたち

が口ずさむようになってくれればいいなあと思います。一度聞いていただ

き、皆さんからの意見をいただければと思います。よろしくお願いします。 
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委員 

 

会長 

 

 

Ａ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

作詞・作曲者 

 

 

 

 

Ｂ委員 

 

 

 

 

 

作詞・作曲者 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

《校歌を試聴》 

 

 ただいまの説明、聴いていただいた校歌について、ご意見・ご質問があ

りましたら、挙手の上発言をお願いします。 

 

 まずは、すてきな校歌を作っていただき、ありがとうございます。校歌

を聞いてとても感動しました。私自身、大和町で育ったわけではなく、大

和町に来た時に最初に見た景色が矢部川大橋でした。その橋を見た時に未

来が開けていくような町だなと思ったので、その景色が歌詞に入っていて、

非常に印象的でうれしくなりました。最後の歌詞もどんどん飛躍していく

感じで良いなあと思いました。メロディも低学年でも歌いやすそうです。

一点だけ、変更してほしいというわけではないのですが、「大和平野」と

いう言葉を初めて聞いたので、「大和干拓」などの方がいいのかなと思い

ました。 

 

ありがとうございます。ご指摘のとおり、「大和平野」という言葉は本

来ありません。「大和干拓」にしたい思いもあったのですが、筑紫平野の

南のエリア一帯、干拓も含めた一帯を「大和平野」という言葉で表現しま

した。 

 

リズムやメロディは違和感なく良い校歌だなと思いました。ただ、歌詞

の「マイスクール マイタウン」という英語を使っている所が少し気にな

りました。確かに、英語教育が進み、これからの時代にも必要なものだと

思います。しかし、５０年、１００年と歌い継いでいく校歌に英語を入れ

る必要があるのかなと、少し気になりました。 

 

 私もその部分についてはたくさん悩みました。日本語よりも曲に収まり

が良かったのと、北原白秋先生も積極的に英語を歌詞に使われていたので、

入れさせてもらいました。子どもたちも少しずつ慣れてくれるとうれしい

です。一方で、校歌は子どもたちや地域の皆さんで育てていくものだと思

うので、何か不自由なことがあれば引き続き意見をいただきたいと思いま

す。 

 

 他にございませんか。 

 ないようですので、「議事第 1 号 報告 校歌の試聴について」を終わ

ります。 

それでは、次の議事に入ります。「議事第２号 報告 部会報告につい

て」、各部会の会議について、部会長から報告をお願いします。まず総務

部会から報告をお願いします。 
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総務部会 

部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

施設通学部会

部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

【総務部会報告】開催日時・場所・出席者・協議検討事項 

（１）学校運営協議会について 

（２）校歌制作のスケジュールについて 

（３）校章デザインについて 

（４）次回開催日程について 

【協議・検討経過及び結果】 

（１）学校運営協議会について 

・学校運営協議会は、地域住民や保護者の学校運営への参画促進や連携

強化により、信頼関係を深め、地域とともにある学校づくりに取り組

むための組織。学校運営に関する基本的な方針を承認したり、学校の

運営状況を評価したり、地域住民等の協力や参画を促進する。 

・今後、やまと小学校の学校運営協議会委員を選任するにあたり、メン

バーの人数等について意見を交わした。 

（２）校歌制作のスケジュールについて 

・校歌制作について、９月２８日に試聴用の校歌を録音。１０月１０日

（本日）の再編協議会で試聴する。 

・１１月の部会にて再度試聴し、校歌を完成する予定。 

（３）校章デザインについて 

・専門家の補正後の完成品を確認した。 

（４）次回は、令和６年１１月１４日（木）（奇数月第２木曜日）に開催。 

 

 ありがとうございます。ただいまの説明についてご質問等ございました

ら、挙手の上発言をお願いします。 

   

《意見なし》 

 

ないようですので、次に施設通学部会から報告をお願いします。 

 

【施設通学部会報告】開催日時・場所・出席者・協議検討事項 

（１）スクールバスについて 

（２）学校の欠席等の連絡について 

（３）中島小学校工事スケジュールについて 

（４）次回開催日程について 

 

【協議・検討経過及び結果】 

（１）スクールバスについて 

・スクールバスについて、乗車方法や乗車決定までの流れを確認した。 

・利用に関しての注意事項やスクールバス利用のＱ＆Ａについて、内容
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会長 

 

 

Ｃ委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

PTA 部会 

部会長 

 

 

 

 

 

 

を検討した。 

（２）学校の欠席等の連絡について 

・やまと小学校の開校にあたり、学校の欠席・遅刻・早退およびスクー

ルバスの休止等について管理するシステム等の導入を検討する。 

・導入するシステムについては、今後、教育委員会や学校で検討し、利

用目的に合った使いやすいものを選定する。 

（３）中島小学校工事スケジュールについて 

・８月までに契約が終わり、９月下旬から工事に入る予定。 

・プール解体工事については、２ｔトラックを使用し、交通誘導員を配

置するなどして、周辺への影響が少なくなるよう配慮する。 

 

（４）次回は、令和６年１１月２１日（木）（奇数月第３木曜日）に開催。 

 

ありがとうございます。ただいまの説明についてご質問等がございまし

たら、挙手の上発言をお願いします。 

 

 ２点質問があります。１つ目はバス通学の時間や通学方法はある程度決

まっているが、徒歩通学の子どもたちの道順などはいつ決まるのか、とい

うことです。２つ目はバス停となる学校の校門を朝７時１５分に開けると

聞いたのですが、誰が開けるのか、ということを聞きたいです。 

 

 これまでスクールバスについて主に議論してきましたので、これからは

スクールバスの対象にならない地域の子どもたちがどこを通って通学する

のが安全かを議論し、安全対策を検討していきたいと考えています。また、

学校の門の開閉は誰がするのかという質問ですが、まだ決まっておりませ

んが、例えば、シルバーさんなどにお願いすることなどを検討しています。

決まりましたら報告します。 

   

他にご意見がないようですので、次に PTA 部会から報告をお願いします。 

 

【PTA 部会報告】開催日時・場所・出席者・協議検討事項 

（１）やまと小学校父母教師会（PTA）行事と予算について 

（２）やまと小学校父母教師会（PTA）役員について 

（３）次回開催日程について 

 

【協議・検討経過及び結果】 

（１）やまと小学校父母教師会（PTA）行事と予算について 

・行事については、各小学校の行事についてそれぞれ検討し、やまと小
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会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

Ａ委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

学校 PTA で行う行事案を決定した。これをもとに、今後、次年度に設

立されるやまと小学校 PTA 役員等にて検討してもらう。 

・予算については、収入を令和６年度の家庭数に修正した。 

 

（２）やまと小学校父母教師会（PTA）役員について 

・三役については、書記のうち教職員１名を減らす。 

・今後しばらくの間、現在の校区による輪番制で三役を選出する予定で

あることから、各校区内での PTA 活動の継続を図るため、育成会と家

庭教育委員会を担当する副会長を選出した校区から、書記と会計を選

出する。 

・顧問については、初年度のみ人数を増やす予定。人数については、今

後協議する。 

 

（３）次回は、１１月２８日（木）（奇数月第４木曜日）に開催。 

 

ありがとうございます。ただいまの説明についてご質問等がございまし

たら、挙手の上発言をお願いします。 

 

  《意見なし》 

 

 ないようですので、「議事第２号 報告 部会報告について」を終わり

ます。 

 続きまして、「議事第３号 協議 スクールバスについて」、事務局よ

り説明をお願いします。 

 

【説明】 

 

 ただいまの説明について、ご意見・ご質問等がありましたら、挙手の上

発言をお願いします。 

    

スクールバスの問題点は、運用を始めてみないと分からない点もたくさ

んあると思います。子どもの安全のために必要に応じて修正などをお願い

したいと思います。また、乗車証のイメージですが、首から下げるような

ものになるのでしょうか。 

 

     乗車証の大きさなどはまだ具体的に決まっていません。ランドセルに付

けられるようにして、運転手の方や補助の方がすぐに分かるような形にす

るなど、検討を重ねているところです。 
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Ａ委員 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

Ｄ委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

Ａ委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 個人的には、首から下げるタイプが分かりやすいのではないかと思いま

す。号車ごと、もしくは旧小学校ごとに色分けするなどの工夫も必要だと

思います。それから、乗車証に、保護者の緊急連絡先や小学校の連絡先等

を入れたらどうかと思います。万が一乗り遅れてしまった際に周りの大人

が助けやすいのではないでしょうか。部会で検討していただけるとありが

たいです。  

 

 他にご意見がないようですので、採決を行います。「議事第３号 協議 

スクールバスについて」、賛成される方は挙手をお願いします。 

 

《挙手》 

 

賛成多数と認めます。「議事第３号 協議 スクールバスについて」は

承認されました。次の議事に入ります。「議事第４号 協議 父母教師会

（PTA）の行事等について」事務局より説明をお願いします。 

 

【説明】 

 

ただいまの説明について、ご意見・ご質問等がありましたら、挙手の上

発言をお願いします。 

 

  新しいやまと小学校の PTA 役員３役についてです。事務局案では、事務

局次長に教頭、会計の１人に主幹の教員を割り当てられていますが、新し

い学校になり規模も大きくなるということで、主幹は日々の時間割の修正

や、出張の先生の代わりに学級に入るなど、なかなか学校の外に出るのが

難しくなってくると思います。会計は頻繁に銀行に出向く等、外に出る仕

事があると思うので、主幹が会計を担当するのは難しいのではないかと思

います。もう一度検討していただけると助かります。 

 先生の負担をできるだけ軽くできるように、PTA 部会の方で再度検討した

いと思います。 

 

PTA の行事についてです。運動会ですが、新しい小学校は４５７世帯が

集まると聞いています。現在の中島小学校のグラウンドにそのすべての世

帯が集まることは可能なのでしょうか。また、雨天時に体育館で開催する

となった場合も全員が入れるのか心配です。駐車場も狭いと聞いているの

で、今の段階でどうされる予定なのか教えてください。 

 

 運動会や授業参観等、全校一斉に開催するイベントについてはご指摘の
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委員 

 

会長 

 

 

事務局 

とおり、駐車場の確保などが課題として挙げられるため、現在学校運営部

会でどのように開催するのがいいのか検討している段階です。決まりまし

たらお知らせします。 

 

他にないようですので、採決を行います。PTA の役員については、再度

PTA 部会で検討をします。「議事第４号 協議 父母教師会（PTA）の行事

等について」、の行事（案）と予算（案）について、賛成される方は挙手

をお願いします。 

 

《挙手》 

 

賛成多数と認めます。「議事第４号 協議 父母教師会（PTA）の行事等

について」は行事（案）と予算（案）のみ承認されました。 

以上で本日予定されておりました議事については審議を終了いたしま

す。最後に「その他」で委員の皆さま、事務局から何かありますか。 

 

閉校記念事業の補助金の件でお知らせです。現在の補助金は３０万円で

すが、５０万円にするという補正予算が議会から承認を得られましたので、

５０万円になります。準備が整い次第、改めて実行委員会にお知らせします。 

 

 他にご意見がないようですので以上で「次第３ 議事」を終了します。 

 続きまして、「次第４ 次回開催日程について」、事務局より提案をお

願いします。 

 

【説明】 （偶数月 第２木曜） 

 

 ただいまの提案について、ご意見等がございましたら、挙手の上発言を

お願いします。 

   

《意見なし》 

 

ありがとうございました。次の日程は、令和６年１２月１２日（木）と

いたします。それでは事務局にお返しします。 

 

 以上で、本日すべての日程は終了いたしましたので、これをもちまして

「第１１回 大和町地区小学校再編協議会」を閉会します。長時間にわた

りお疲れさまでした。 

  

 


